

**CUBA Nº1**

**Para el Nº del 12 de agosto de 2021**

**9816 caracteres.**

**RUBRICA: Posición**

**TÍTULO: "Continente de mi alma"**

**ENTRADA: Entrevista a la Embajadora Extraordinaria y Plenipotenciaria de la República de Cuba en Ucrania y la República de Moldavia, Sra. Natacha Díaz Aguilera, en cuya biografía coincidieron las fechas de los planos personal y estatal, y quien ha tenido que realizar su difícil labor durante la invasión de Covid-19 en el planeta.**

**ANTE TODO, estimada Sra. Natacha, la felicito sinceramente por su cumpleaños y casi dos años en tan alto cargo. Le deseo fuerte salud, belleza eternamente inmarcesible, gran felicidad humana y, por supuesto, fructífera actividad diplomática.**

**--Gracias.**

**-- En preparación para esta conversación, supe de fuentes abiertas que, nacida en La Habana, a la edad de 18 años (1984-1985) pasó cursos preparatorios en el Instituto Politécnico de Odessa durante el año. Luego, durante seis años (1985-1991), adquiere conocimientos de Automatización de Procesos y Producción de Energía Térmica en la Esfera Nuclear del Instituto de Energética de Moscú. Después de llegar a ser ingeniera titulada, sin descanso, en la Facultad de Economía de la Universidad de La Habana obtiene la maestría en administración empresarial. Además, incluso tiene tiempo para dominar los poderosos secretos del curso de inversión en la Academia de Administración Pública adjunta al Presidente de la República Popular China. También dicen que domina ruso y**

**portugués. Y el español, y el ucraniano, ¿eh?.. ¿Con un deseo tan romántico de conocimiento?..**

**-- El español es mi lengua materna. Estoy comenzando a estudiar ucraniano, me gusta: es tan suave como mi español. Y en cuanto al deseo romántico de conocimiento, así resultó la vida. La Cuba de Fidel Castro ha abierto oportunidades para aquellos que desean demostrar su valía. Me atrajo la ciencia, a la cual uno debe entregarse por completo. El epígrafe de su fascinación fueron las palabras de la "Divina comedia" de Aligeri Dante: "Y en la entrada a la ciencia, como en la entrada al infierno, debe haber una exigencia: aquí es necesario que el alma esté limpia y el miedo no dé consejos".**

**-- Según mis cálculos, usted utilizó los conocimientos adquiridos solo en las primeras seis áreas diferentes de la actividad. ¿Y aquí qué prevalecía? Mercantilismo (salarios más altos) o romántica de buscarse a sí mismo en algo más interesante?**

**-- Trabajé donde las circunstancias lo exigían, donde era necesario, lo cual estaba en consonancia con mi formación moral.**

**-- Y desde la séptima y hasta la duodécima, frente a Usted se extendió el camino del diplomático. Comenzaron en Argelia, continuaron en el Ministerio de relaciones exteriores de Cuba, Belarus, Rusia y llegaron a Ucrania. No sé cómo Usted misma considera su estancia en mi país sufrido, pero, en mi opinión, Ucrania tuvo una gran suerte con una embajadora de belleza mágica. Después de todo, se sabe que la belleza salva al mundo.**

**-- Gracias por el cumplido, pero todo lo que he estado haciendo está sujeto a los intereses de mi Cuba querida. Ese es el vector de mi actividad. Está en consonancia con el vector de mi corazón. Ucrania para mi tiene una gran importancia en lo personal pues llegué aquí con 18 años, o sea, que comencé mi mayoría de edad en tierras ucranianas. Desde Odessa también visitaba con frecuencia**

Kishiniov por lo que, que me designaran como Embajadora de Cuba ante Ucrania y Moldova fue para mí una gran alegría

**--Usted lo dijo acertadamente, como una mujer hermosa...**

-- Después de la declaración de su independencia, Cuba se convirtió en una espina en el ojo de los imperialistas estadounidenses, dice la Embajadora Extraordinaria y Plenipotenciaria de la República de Cuba en Ucrania y la República de Moldova, señora Natacha Díaz Aguilera. - Los enemigos decidieron ponerla de rodillas, usando armas mortales. Pero respirando a pleno pulmón el aire puro de Libertad, los cubanos amantes de la libertad, junto al líder de la Revolución Fidel Castro, declararon: "¡Patria o muerte! ¡Venceremos!" - "¡Patria o muerte! ¡Venceremos!", justo antes de que se produjera la invasión por Playa Girón.

Luego, los inquietos imperialistas estadounidenses, al fracasar ante el acto de fuerza, recurrieron al bloqueo económico ahogante. Los diplomáticos entraron en la primera línea de defensa de su amado país, soldados de la Revolución. Y la diplomacia es una actividad especial del gobierno y un arte, que es honorable y responsable; aunque aquí los resultados deseados no solo son difíciles de lograr al instante, sino que a veces son imposibles lograr en el tiempo que dura una misión diplomática (4-5 años).

**-- Durante la crisis del Caribe, en los mítines estudiantiles de Kiev, se expresó la voluntad de los jóvenes de estar al lado de Fidel, de ideas afines, de no permitir que el "tiburón del imperialismo" se trague la isla de la Libertad. El joven poeta Boris Oleynik leyó sus poemas, cuyas líneas se convirtieron en el estribillo de muchos oradores: "¡Cuba no es una isla! ¡Cuba no es una isla! ¡Es el continente de mi alma!»**

-- Cuba guarda en el corazón los nombres de millones de sus amigos que nos han apoyado a lo largo de estos más de 60 años de revolución. El bien que ellos personifican inspira esperanzas para nuestra victoria. Pero el mal no duerme.

**-- ¿Qué es lo que preocupa hoy a la diplomática Natacha Díaz Aguilera?**

**-- Un brutal bloqueo económico. Con sus salvajes sanciones, los gobernantes estadounidenses han apretado la garganta a mi país. Nuestras entradas y salidas están bloqueadas. No podemos comprar lo necesario para el desarrollo económico, no podemos vender nuestros productos. Nuestras pérdidas ascienden a miles de millones de dólares. Además, Estados Unidos no solo bloquea, sino que también chantajea a terceros países para que impidan las relaciones comerciales con nosotros, incitándolos a hacer declaraciones provocativas contra Cuba. A algunos les sale caro tratar de actuar a su manera.**

**Por ejemplo, después de ganar las elecciones presidenciales del 3 de noviembre de 1970 en Chile, Salvador Allende rechazó el bloqueo comercial y económico contra Cuba y comenzó a desarrollar relaciones con ella. Pero en septiembre de 1973, con el apoyo de Estados Unidos, en Chile se produjo un golpe de estado, en el que Allende y varios de sus asociados fueron asesinados, y la junta del general Pinochet rompió los lazos con Cuba.**

**Algo similar sucedió con Granada. En abril de 1979, el gobierno estableció relaciones diplomáticas con Cuba, negándose a participar en el bloqueo económico de la Isla de la Libertad. A los depredadores estadounidenses eso no les gustó y enviaron a sus soldados contra los desobedientes. Después de la invasión militar estadounidense contra Granada, del 25 al 27 de octubre de 1983, se rompió la cooperación entre nuestros países.**

**Por otra parte, vale destacar que, nunca antes, desde el triunfo de la Revolución Cubana, ningún presidente estadounidense había llamado por teléfono a su homólogo cubano para hablar de manera cordial y respetuosa, al menos por unos minutos, alejándose de la tradicional arrogancia imperial y reconociendo efectivamente la**

legitimidad del Gobierno cubano. Ningún presidente estadounidense actual se ha pronunciado en contra del bloqueo de Cuba, creyendo que es la política correcta. Carter y Clinton lo hicieron solo después de abandonar la Casa Blanca.

Nadie ni siquiera tartamudeó sobre la normalización de las relaciones entre los dos países. Siempre en los diversos planes de negociación con Cuba, que se había notado durante el gobierno de Gerald Ford y Jimmy Carter, la reanudación de las relaciones diplomáticas fue vista por el gobierno de Estados Unidos como el último paso hacia un largo proceso de negociaciones y conciliaciones.

**-- ¿Y OBAMA lo rompió todo?**

-Sí, él fue el único que se atrevió a revertir el proceso. Expresó su opinión contra el bloqueo a Cuba, considerándolo una política fallida. Anunció que se abrirían embajadas en ambas capitales, y pidió al Congreso que levantara el "bloqueo", sorprendiendo a quienes más podían torpedear el acercamiento con Cuba. Los derechos extremos estadounidenses están presentes en la legislatura estadounidense.

El 20 de marzo de 2016, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, visitó Cuba, donde fue recibido por Raúl Castro. Como resultado, se firmaron varios documentos importantes que mejoraron la situación en el país. **Los vuelos regulares entre los dos países se restablecieron después de más de 50 años.** En ocho provincias de Cuba, los aeropuertos que estuvieron cerrados para estos vuelos debido a la prohibición de operar, reanudaron sus operaciones. Antes de eso, se habían desbloqueado las medidas restrictivas sobre las transacciones financieras entre los dos países.

**Además, los intercambios académicos, culturales, científicos y deportivos superaron en número a los que han tenido lugar durante otras administraciones estadounidenses, al igual que los viajes bilaterales y las visitas de alto nivel.**

**Después de 25 años de votar en la ONU contra el bloqueo, Estados Unidos se abstiene por primera vez.**

**-¿Entonces la primavera del calentamiento inculcó optimismo en los cubanos?**

**--Por supuesto. Después de todo, ninguna de las 10 administraciones estadounidenses, las antecesoras de la administración de Barack Obama, quería sentarse en igualdad de condiciones y conversar con los líderes de la Revolución Cubana, como hizo Obama en la Cumbre de las Américas en Panamá, y luego dos veces más. Sin embargo, enseguida que Donald Trump llegó al poder, todo volvió a lo mismo. El personal de la Embajada de Estados Unidos se había reducido al máximo y está prácticamente inactiva. Para tramitar la visa para una visita a Estados Unidos, los cubanos tienen que ir a México, esperar unos días para ser recibidos y como resultado, en la mayoría de los casos, no obtener nada.**

**-Y cuando sobre el planeta cayó el covid-19, ¿el gran vecino no tenía un sentido de solidaridad universal, o al menos la simpatía habitual, que al menos permitiría aliviar este bloqueo?**

**-Al revés. La mayor Antillas se ha visto privada del derecho a adquirir la tecnología, materias primas, reactivos, diagnósticos, medicamentos, instrumentos, equipos y repuestos necesarios para el mejor funcionamiento de su Sistema Nacional de Salud, los cuales deben obtenerse en mercados geográficamente alejados o mediante un tercer**

país, lo cual implica un aumento de los costes. Tenemos prohibido comprar tecnologías de origen estadounidense o aquellas que tengan el 10 por ciento de componentes estadounidenses. Durante meses de la pandemia, esta política ha alcanzado dimensiones sin precedentes. De abril a diciembre del año pasado, el bloqueo causó daños al sector de la salud por un monto de 198 millones 348 mil dólares, lo cual es 38 millones 87 mil 120 dólares más que el año anterior. En total, desde el inicio de la implementación de dicha política estadounidense, nuestra pérdida ha alcanzado los 3.272 mil millones 300 mil dólares.

**-¿Y no hay control sobre ellos? ¿Y hacia dónde mira la comunidad internacional? ¿O la misma ONU?**

**-Durante todos estos años Cuba ha tenido la ayuda de esta máxima autoridad del mundo y todo en vano. El 23 de junio de 2021, la Asamblea General de la ONU consideró por 28 vez la resolución para levantar el embargo y poner fin al bloqueo contra Cuba. Los representantes de 184 países votaron a favor, 2 en contra (EE.UU. e Israel), 3 se abstuvieron (Ucrania, Colombia, Brasil).**

**--M-sí... ¿Queda por apelar directamente - a Dios?**

**-Pero los cubanos somos un pueblo de espíritu indomable. "¡Patria o muerte! ¡Venceremos! "**

**--Y por favor, no le guarde rencor a mi país, hoy está corriendo como una ardilla en una rueda. Sepa lo principal: los ucranianos jamás olvidarán cómo la Isla de la Libertad, soportando las molestias del bloqueo, recibió a los niños de Chernobyl para darles el tratamiento médico gratuito durante más de 20 años. Para ellos, Cuba no es solo una**

**isla, sino el continente de su alma. Y por tu victoria, aprietan los puños.**

**- ¡Muchas Gracias!**

*La conversación ha sido guiada por  
Mykhailo Baltyanskyi*